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a la Junta de Toledo todas nues
tras propuestas asl como la dis
pos ición 'para elaborar un 
documento, que debla redac
tarse cuanto antes con el f in de 
que su presupuesto pudiese 
incluirse con los nuevos presu
puestos para el 87. Dicho docu
mento de ofertas y demandas de 
las UU.PP. y presentado por una 
comisión provincial con el fin de 
regular izar mediante un conve
nio, el contacto entre la UU.PP. y 
la Consejerla. 

Los criterios para formar la 
com isión fueron por un lado que 
estuviesen presentes técnicos y 
pollt icos. Los técn icos de las 
UU.PP. con mayor experiencia y 
los pollt icos representantes de 
los patronatos de grandes y 
pequeflos municipios asl como 
los responsables del proyecto de 
la Diputación Provincial. 

Me Teresa González Marln, 
Coordinadora de Bibliotecas de 
la Junta, manifestó el apoyo de 
las UU.PP. a la labor del Centro 
Coordinador y expuso las lineas 
de actuación del centro en 
cuanto a la promoción de bibl io
tecas hasta los más pequeflos 
mun icipios, apoyo bibl iográfico 
y material especifico, de perso
nal, etc., que estaban aportando 
a todos los municipios hasta los 
más pequeflos y aseguró que 
una vez f inalizado quedaría bas
tante bien atendida toda la pro
vincia. 

La única institución con la que 
se mantiene una relación esta 
ble es con el MEC a través de los 
programas de Alfabetización de 
Adultos y para los cuales, gene-

ralmente, las Upes reciben sub
venc iones y hay estrecha 
relac ión de coordinación con los 
programas de EPA. Otra institu 
ción con la que se trabaja es con 
el INEM, pero las Upes de esta 
provincia manif iestan que los 
programas del INEM no conec
tan con los de las Upes y en la 
mayorla de los casos se reducen 
sólamente a la uti lización de 
locales municipales frecuente 
mente las Upes. En este caso 
seria conveniente presentar al 
INEM programas de las Upes 
para no perder la identidad. 

Se mantienen exporádica 
mente relaciones con otras ins
t ituciones como Instituto de la 
Mujer, juventud y bienestar 
social , san idad y consumo. Con 
el Centro Coordinador de Biblio
tecas existe una relac ión con las 
Upes en la coordinac ión de la 
creac ión de bibliotecas en los 
municipios pequeflos. También, 
por últ imo, se mantienen algu
nas relaciones de colaboración 
para temas puntuales, como 
instituc iones locales , como 
Hogares Pensionistas, asisten
cia social , empresas, bancos, 
etc. 

Situación de las Upes en la pro
vincia de Ciudad Real. Evolu
ción desde el 11 Encuentro de 
Puertollano. Evolución de la 
situación laboral de formado -
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La evolución de las Upes en la 
provincia de Ciudad Real ha sido 
bastante favorable en varios 
sentidos: 

NUEVA UNIVERSIDAD POPULAR 
EN 

CASTELLAR DE SANTIAGO 

El pasado 10 de octubre tuvo lugar la inauguración oficial 
de la U.P., de Castellar de Santiago. Y es muy de agradecer 
la labor realizada por la Diputación provincial , que desde un 
principio creyó, y por ello difundió por muchos pueblos de 
nuestra provincia, un proyecto cultural tan importante 
como es el de las Universidades Populares y gracias 
también a los respectivos Ayuntamientos, que lo han 
aprobado y aceptado, asumiendo la responsabilidad que les 
compete. En estos momentos se lleva a cabo, con gran éxito 
en nuestra provincia, un movimiento sociocultural , que 
está llegando a los sectores más necesitados. Aunque -
cómo no- reconocer que el éxito no hubiera sido tal , sin la 
masiva respuesta ciudadana, que ha sabido valorar y 
aprovechar la oportunidad que se le ha ofrecido. 

Desde muy pronto, un pequeflo núcleo rural, como es 
Castellar de Santiago, alejado e incomunicado 
geográficamente y desasistido culturalmente, contará 
con una institución cultural importante, la Universidad 
Popular. 

El edificio de dicha Universidad, ubicado en la plaza 
del pueblo, pretende ser el lugar en donde se rompa la 
apatla de hombres y mujeres faltos de estimulo durante 
mucho tiempo. Consta de dos plantas. Una planta alta, 
en donde se encuentran las aulas y el salón de actos y 
otra planta baja en donde además de las oficinas, 
funcionará la biblioteca, perfectamente dotada, gracias 
al Centro Coordinador de Bibliotecas, cada vez más 
preocupado por los íntereses culturales del ciudadano. 

Pero la Universidad Popular también pretende acercar 
las opciones culturales a los barrios, tercera edad, y en 
general a todos aquellos colectivos marginados 
tradicionalmente, que no han estado motivados y para los 
que se realizarán actividades dentro de su contexto 
sociocultural. 

Por último, solo decir, que se pretende, no solo cubrir 
las necesidades de este pueblo, sino, provocar en sus 
ciudadanos, una necesidad de ampliación de las mismas. 

Dolores SERRANO SERRANO. 
Directora 

Exposición de las Upes de Ciu
dad Real. A ra iz de la celebrac ión 
del 11 Encuentro celebrado en 
Puertollano el número de Upes 
part icipantes es de 18 que son 
las que func ionan en la actua 
lidad. Ha habido un proceso de 
consol idación y desarrollo de 
programas y actividades en las 
Upes con una mayor andadura. 

Para ello y como soluc ión a 
estos problemas que aún siguen 
existiendo es necesario con 
cienciar a los responsables poll
ticos que rigen los patronatos ya 
que si existe una situac ión de 
irregularidad se contribuirá al 
retraso de la estabil idad de los 
equ ipos de trabajo que llevan a 
cabo su labor social y cultural, 
en los municipios. 

Funcionamiento de las secre
tarias 

Después de seis meses en que 
se intentase el funcionamiento 
de estas secretarias, se ha 
podido comprobar que sólo la 
secretaria de Alfabetización ha 
func ionado con muchas irregu 
lar idades y casi espontánea
mente. Existe una expresión 
general en que func ionen estas 
secretarias porque se considera 
un apoyo muy importante para 
la labor que desarrollan las 
mismas. 

Cursos de reciclaje para forma
dores 

El criterio común de las Upes 
asistentes al presente Encuen
tro, es el de la necesidad de 
realizar estos cursos y concreta 
mente en los temas de activida 
des comunes a todas ellas . Es 
conven iente programar pocos 
cursos porque a veces interrum
pen la actividad de los mon itores 
en las Upes, por la as istencia a 
los mismos. Asimismo se marcó 
la diferencia en cuanto a reci 
claje de formadores de Upes de 
reciente creación y las que lIe

,ven más tiempo en funciona 
miento. 

Se acordó para el presente 
afio la realización de los siguien
tes cursos : promoción de 
Cooperativas y otras fórmulas 
de autoempleo, educación per
manente de adultos, didácticas 
concretas (corte y confección, 
manulidades, artesanla, etc), 
animación socio -cultural y 
medios de comunicación. 

Desarrollo Comunitario y 
Cooperativas 

Debido a la falta de informa
ción que tienen las Upes sobre 
estas y otras formas de asocia 
cionismo es necesario recabar 
información de los distintos 
organismos oficiales; de las 
experiencias que ya funcionan 
en algunas localidades de nues-

Técnicos y políticos 
ante el espejo 

Polfticos y técnicos, téc
nicos y polfticos son las 
dos caras del proyecto de 
Uv.PP. Pero esta vez los 
polfticos madrugaron más 
y tuvieron que esperar 
durante más de media 
hora que los técnicos, 
unos 40, terminaran de 
incorporarse desde cada 
una de las 18 Uv.PP. 
Luego, tres dlas de intenso 
trabajo y dos noches de 
intensa movida. 

Algunos preguntaban 
por su habitación en el 
Parador, pero estaba todo 
ocupado y no pudo ser. 
Tuvieron que conformarse 
con "Hospedaje Angeli
nes" lugar tan modesto 
como agradable, entre 
conventual y mundano, 
que nos transportaba al 
siglo XVII aunque con 
ducha de agua caliente en 
baños compartidos. 

Al final de la primera 
jornada la voz y la música 
de Oché servlan de prelu
dio a una presunta cena 
perpetrada por los organi
zadores con el agravante 
de nocturnidad yalevosla. 
Nadie supo responder ala 
pregunta que nos hacla
mas todos: ¿CuAndo y 
ddndesecenadespu~sdel 
aperitivo? Como parecla 
no haber respuesta, la 
movida se dispersó. La 
onda expansiva /legó 
hasta Ciudad Real y Bola
ños donde fueron encon
trados fragmentos del 
grupo a altas horas de la 
madrugada. Pero todavla 
tenlan fuerzas para seguir 
hablando de Universida
des Populares. 

Muy hábilmente los 
organizadores nos ubica
ron en una sala con un 
gran espejo que duplicaba 
el número de asistentes, 
aunque afortunadamente 
los situados al otro lado 

tra provincia y en otras; para lo 
cual la FEUP facilitarán asi
mismo esta información. 

Campaf'\as de información al 
ciudadano en temas puntuales 

Las campaflas de información 
al ciudadano deben atenderse a 
través de tres formas de actua
ción: las que proponen las pro
pias Upes a través de sus 
equipos directivos o patronatos, 
las que proponen los distintos 
organismos (Ministerios, Dele
gaciones, Consejerlas, Diputa
ción, etc.), las que solicitan los 
propios colectivos de personas 
en temas de actualidad puntual
mente. 

Jornada de trabajo con los res
ponsables pollticos de las 

UU.PP. 

Al acto de clausura se suma
ron los responsables pollticos de 
los Patronatos de las Upes. Pre
viamente tuvo lugar una 
reunión de todos los Alcaldes de 
los municipios donde existen 
Upes. 

del espejo no se pasaron a 
comer. 

LA ¿CONFI .... QUE? 

No, no era la confi .... te
rla, sino una palabreja 
mucho menos dulce la 
"CON FIN FOR MA CION" 
inventada por ese inventor 
de neologismos l/amado 
José Fernando. Fueron 
necesarios algunos minu
tos para que nos explicara 
el contenido de tan feliz 
ha//azgo. producto de la 
suma de varias palabras 
muy al estilo alemán. Con
fiamos que no prospere. 

En " Hospedaje Angeli
nes" habla dos cancerbe
ros. Uno de e//os un 
enorme perro lanudo tan 
manso como inponente 
que nos hacia pasar de 
uno en uno y mirando de 
reojo. El otro, un coordina
dor que con cierta 
desenvoltura se hizo pasar 
por Rafa. hijo de Angeli
nes. para estupefacción 
de alguno que luego lo 
vela sentado entre los 
asistentes al encuentro. 
Tras una breve explicación 
del presunto Rafa todo 
quedó aclarado: aquel era 
un representante dtll atle
tor de hoste/tlrla en e/ 
Encuentro. 

Hubo quien se pasó 'as 
sesiones haciendo fotos 
para la posteridad, para 
descubrir a los pocos dlas 
que el carrete se habla 
velado. Son gajes del 
"jobi". 

Los polfticos tenlan un 
gran interés por el 
encuentro. Pueden pre
guntárselo si no al alcalde 
de Almadenejos que //egó 
con 10 horas de ariticipa
ción a la sesión de clau
sura. 

Eustaquio JIMENEZ 
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Actuó como portavoz de los 
pollticos el Alcalde de Herencia 
don José Roselló López quien 
manifestó la importante labor 
que están desarrollando las Uni
versidades Populares en el 
terreno cultural de los Munici 
pios. Continuó diciendo que a 
pesar de IlJs dificultades presu
puestarias se está haciendo un 
gran esfuérzo para el sosteni
miento de' " Ias mismas. Asi
mismo manifestó que hay que 
crecer en calidad y no en canti
dad por lo que es de suma impor
tancia la contratación de los 
formadores. Las UU.PP. deben 
experimentar nuevos campos de 
trabajo para atender las nece
sidades de la población . En defi 
nitiva valoramos positivamente 
la trayectoria que han seguido 
las UU.PP. en la provincia de 
Ciudad Real. Concluyó diciendo 
que estaban dispuestos a la 
celebración de jornadas de 
información y formación entre 
pollticos y técnicas de las UU.PP. 
antes de que concluya el pre
sente afio'. -I;xtracto del 
Informe sóbr~.·l'!IIII~~cuentrode 
U.P, tie Ciudlt~ . Re81. \ 
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